Libros

Iglesia

DÍAZ MERCHÁN, Gabino: Evangelizar en un mundo nuevo. Reflexión pastoral sobre la nueva evangelización en España, PPC, Madrid 2017, 384 pp. ISBN: 978-84-288-3122-2.

a figura de Mons. Gabino Díaz Merchán es de gran ayuda para poder trazar las líneas de una nueva evangelización. Toledano de nacimiento inició su formación en el Seminario de su misma ciudad pasando, posteriormente, a la Universidad Pontificia Comillas donde acabaría licenciándose en Filosofía y doctorándose en Teología con la especialización en el campo de la eclesiología. Fue nombrado Obispo de Guadix en 1965 pasando, más tarde, en 1969, a Oviedo como Arzobispo de la ciudad sustituyendo a D. Vicente Enrique y Tarancón. Desde 1981 hasta 1987 fue Presidente de la Conferencia Episcopal española. Participó en el Concilio Vaticano II. La obra presentada Evangelizar en un mundo nuevo, reflexiona sobre la nueva evangelización fruto del tiempo conciliar del que fue testigo y



partícipe. Tiempo que confiesa, iluminó su visión y misión como pastor de la Iglesia. Con un lenguaje magisterial, con la impronta manchega de su carácter, el libro ofrece un sencillo y entrañable testamento de la misión evangelizadora que la Iglesia pide para poder leer con lucidez y criterio los signos de los tiempos. Una invitación a no perder la alegría y la esperanza. El libro, manteniendo una línea progresiva, nos va analizando vivencias y reflexiones propias del autor en el Concilio Vaticano II y la percepción que se tiene de la sociedad española en su evolución y cambios sociales en el final del siglo pasado. D. Gabino profundiza en la segunda parte del libro en la relación esencial de Dios con el hombre. La sociedad actual que prioriza y encumbra al ser humano corre el peligro de aislarlo de su fundamento y sentido. La cercanía del amor de Dios permite reconocer la naturaleza propia del hombre y su identificación con el mundo. El autor, con mucho acierto, presenta la Iglesia como cuna y madre de nuestra fe y de nuestra misión. Es desde ahí donde ahonda en los capítulos siguientes en la misión pastoral de la Iglesia y del cristiano. La segunda mitad del libro, tras una mención más precisa y profunda de los nuevos movimientos eclesiales surgidos en la Iglesia, hace referencia de manera acertada y clarificadora a las nuevas bases de la evangelización que, desde la pastoral, pueden aportar luz a un nuevo tiempo en la Iglesia. Por último, D. Gabino muestra la figura de Jesús de Nazaret no solo como fin sino también como camino para nuestra misión de transmisión de la Buena Noticia. Un Jesús dentro de la Iglesia y respaldado por los organismos eclesiales que protegen y cuidan del tesoro que llevamos «en vasijas de barro» (2 Co 4,7).-Javier BAILÉN LLONGO, SJ.